

## ABSTRAK

### **Karakteristik Lingkungan Tempat Tinggal Keluarga Nelayan Di Kenagarian Sungai Tunu Barat Kecamatan Ranah Pesisir Kabupaten Pesisir Selatan**

**Oleh:m Riri Yuni Syafril**

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh informasi tentang lingkungan tempat tinggal yang sehat meliputi : 1). Bangunan, 2). Sumber air, 3). Pembuangan sampah, 4). Pembuangan limbah, 5). Pembuangan kotoran manusia (jamban).

Penelitian ini tergolong penelitian *deskriptif* yaitu gambaran berdasarkan fakta yang tampak atau sebagaimana adanya. Subjek dari penelitian ini adalah rumah tangga nelayan yang berada di Kenagarian Sungai Tunu Barat Kecamatan Ranah Pesisir Kabupaten Pesisir Selatan yang di bagi menjadi 5 blok, yang masing-masing blok dipisahkan oleh jalan kampung / sungai. Penentuan sampel menggunakan teknik *saturation sampling*, teknik pengambilan sampel jenuh (*saturation*) dimana semua populasi dijadikan sampel. Jumlah sampel responden dalam penelitian ini adalah 102 rumah tangga nelayan. Teknik pengumpulan data yang digunakan wawancara, instrumen penelitian, pengamatan langsung kelapangan serta dokumentasi untuk memperkuat hasil penelitian.

Penelitian ini menemukan: 1). Bangunan yang digunakan keluarga nelayan di Kenagarian Sungai Tunu Barat 66,7% jenis atap rumbio, 76,4% jenis lantai kayu, dan 53,92% jenis lantai bukan tanah / bambu. Hal ini membuktikan rendahnya tingkat permanensi bangunan keluarga nelayan 2). Sumber air yang digunakan 97,05% sumur gali, yaitu sumber air yang jauh dari pencemaran 3). Pembuangan sampah keluarga nelayan 52,94% disembarangan tempat. Karena kurangnya kesadaran akan kesehatan lingkungan 4). Pembuangan limbah keluarga nelayan 81,37% sumur resapan. 5). Pembuangan kotoran manusia ( jamban ) 39,21% di laut, disebabkan karena kurangnya sarana MCK dan kebiasaan masyarakat. Berdasarkan variabel – variabel tersebut lingkungan tempat tinggal keluarga nelayan di Kenagarian Sungai Tunu Barat belum memenuhi karakteristik lingkungan tempat tinggal yang sehat.